
 
ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/009/22 

 

 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 07.12.2022 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 

 
Beginn: 19:30  Uhr     Ende:  20:30  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 02.11.2022 

 

  
3 Mobilfunk Windenreute / Maleck 0184/22 
  

4 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
6 Fragen von Einwohner_innen  

  
 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 

Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 

Herr Bruno Bösch  
Herr Clemens Eckert  

Herr Manuel Kern  
Herr Hans Klemm  

Frau Gabriele Krieger  
Herr Uwe Mack  

 Die städtischen Fachvertreter 

Frau Stefanie Eißing  
 

Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 

Herr Thomas Mösinger entschuldigt 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 

Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Keine Fragen 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 02.11.2022 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Keine Einwände 
 

 
 

 
 
 

 



 

- TOP 3 - Mobilfunk Windenreute / Maleck 0184/22 

 
Protokollvermerk: 

 

Information zur Suchanfrage Standort einer Mobilfunkanlage. 

OV Schöchlin macht eine kurze Einführung in die Thematik und gab dann das Wort 

an Frau Eißing, vom Referat Umwelt, Klima und Verkehr, zum Sachvortrag. 

 

Frau Eißing informiert über die Inhalte und beantwortet die aufkommenden Fragen:  

- Können auch andere Anbieter außer O2 mit den Ansinnen Masten aufstellen 

zu wollen kommen?  

Antwort Frau Eißing: Aus der Erfahrung ist es so, dass andere Anbieter sich 

mit dem Mastbetreiber auf Mitnutzung einigen. 

 

- Erhöht sich das Strahlungsaufkommen, wenn weitere Anbieter dazu kommen?  

Antwort Frau Eißing: Ja, aber nicht über den gesetzlichen Grenzwert hinaus. 

 

- Welche Dimension hat der Sendemast?  

Antwort Frau Eißing: Genaue Maßangaben müssen ermittelt werden. 

 

- Gibt es bundesweite Erfahrungswerte zu weiteren Anbietern?  

Antwort Frau Eißing: Alle Anbieter sind verpflichtet zu einer flächendeckenden 

Versorgung beizutragen. 

 

Der Ortschaftsrat nimmt die Information zur Kenntnis. 
 

 
Beschlussvorschlag: 

 

Die Ortschaftsräte Maleck und Windenreute sowie der Technische Ausschuss neh-
men die Information zur Suchanfrage Mobilfunk in Windenreute und Maleck zur 

Kenntnis.  
 

 

 
 

 



 

- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

Die angekündigte Reparatur (49 Woche) der Glocke verzögert sich nochmals in die 

51. Woche. Die Firma Perrot hat versprochen, dass die Glocke bis Weihnachten wie-

der funktioniert. 

 

Reflektion der Veranstaltung mit dem Weißen Ring. Der Erlös über 85€ wurde an den 

Weißen Ring als Spende weitergeleitet. 

 

Baugenehmigung für den Dachausbau Brandelweg 9 ist erteilt. 

 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

OR Bösch macht darauf aufmerksam, dass der Fußweg vom Korbermättle zum 

Brandelweg eine Gefahrenstelle für Fußgänger darstellt. Der Fußweg ist stark ver-

moost und dadurch rutschgefährdet. Das Kopfsteinpflaster ist uneben und an einigen 

Stellen abgerutscht und verschoben. Insgesamt eine höchst gefährliche Situation, die 

eine dringenden Behebung zum Schutz der Nutzer notwendig macht.   

 

OR Eckert möchte wissen, ob es innerorts eine Höhenbegrenzung für Bäume gibt ?  

OV Schöchlin muss nachgefragen. 

 

OR Kern möchte wissen, welchen Zweck die Warnbarken im Kirchgässle erfüllen und 

wann werden die erforderlichen Absturzsicherungen installiert werden? 

OV Schöchlin wird beim ZBH nachfragen. 

 

OR Klemm berichtet, dass das Straßenschild Dorfbachweg total eingewachsen ist 

und dringend freigeschnitten werden müsste.  

 
 

 
 

 
 



 

- TOP 6 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Herr Wilhelm Brandner macht auf die Verkehrssituation an der Kreuzung Brandelweg-

Kirchgässle-Vordere Zaismatt, aufmerksam und macht die Anregung, diese besser 

auszuschildern. An dieser Kreuzung wird nahezu von allen Verkehrsteilnehmern die 

rechts vor links Regelung missachtet und es kommt immer zu gefährlichen Situatio-

nen.  

OV Schöchlin wird einen Ortstermin mit der Abt. Straßenverkehr  

vereinbaren. 

 

Herr Brandner bekräftigt zum wiederholten Male die Notwendigkeit eines Fuß- und 

Radweges von Maleck in die Kernstadt. Die Fußgänger und Radfahrer sind einer 

starken Gefährdung ausgesetzt, die es dringend erforderlich machen, dass endlich 

was geschieht. Durch die zunehmende Nutzung von E-Fahrräder hat sich die Situati-

on verschärft.  

Frau Eißing, Referat Verkehr, die in der Sitzung anwesend ist berichtet,  

dass im Moment ein Fahrradkonzept erstellt wird und diese  

angesprochene Strecke Bestandteil des Konzeptes ist.   

 

Frau Schillinger berichtet, dass die Sitzbank beim ehemaligen Feuerwehrhaus be-

schädigt wurde und bitte darum, dass die Sitzgruppe vor dem Ortschaftsamt erneuert 

wird.  

OV Schöchlin informiert, dass die Neuanschaffung einer Sitzgruppe aus  

freien Verfügungsmitteln vorgesehen ist. Einen Vorschlag und  

Beschluss wird es in einer der nächsten Sitzungen geben.  

 
 

 
 

 
 
 

 



 

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:30 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer und Vorsitzender: 

 
 
 

_________________________     
Datum     Felix Schöchlin   

 
       
          

 
Die Mitglieder: 

 
 
    

 


	Text
	Sachverhalt
	Tagesordnung
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text3
	Nummer
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

